



Llamado de papeles: Volumen 5, Número 9, Año 2025

Filosofía latinoamericana auténtica y decolonialidad

Desde Editorial Mar Caribe queremos promover una nueva lectura de nuestra historia y sobre esa base que codificó el latinismo como ideología descolonizadora y sobre esta se ha potenciado la lucha contra el colonialismo en sus múltiples manifestaciones para nuestra América. Por lo tanto, la sistematización del conocimiento sobre América desde una perspectiva latinoamericana o liberal requiere una atención más integral para enriquecer las fuentes y los temas de la filosofía latina.

Para ello, se convoca a los investigadores de la región a enviar ensayos que revelen algunas de sus características emancipadoras. Latinoamérica como ideología descolonizadora es anterior al término, por supuesto, esto lo demuestra, entre otras cosas, la perspectiva intelectual y aportes de la gesta liberadora de Simón Bolívar, desde la época colonial, especialmente desde la segunda mitad del siglo 18. Para los latinoamericanos en particular, utilizamos los ejemplos de las figuras ilustres de Leopoldo Zea, Enrique Dussel, Ludovico Silva, José María Arguedas, Arturo Ardao, Paul-Michel Foucault, José Martí, entre otros, para discernir sobre liberación, humanismo, poder, verdad, propiedad, sociedad, disciplina y emancipación.

Cabe destacar la posición de Foucault, y su idea de forjar un orden social moderno, que el arraigo del estado nacional latinoamericano se desarrolló en cuanto eje creador y promotor de distintos patronatos con las cuales se buscó situar

el comportamiento individual y colectivo de esta América. En esta misma línea, Ludovico Silva expuso durante su vida y obra el profundo humanismo que caracteriza su ocupación y que está marcado por la meditación sobre el proceso de formación humana en general. Para él, ser humanista significa adoptar una visión de conjunto, negando todo conocimiento parcial y técnico, que divide la naturaleza humana. También podemos citar a Augusto Salazar Bondy en Perú y su doctrina social humanista, explicando que esta viene de la nación como un todo, como efecto de una profunda transformación de la actitud de la sociedad (peruana) ante su realidad. Y mirando más hacia la modernidad podemos citar a David Sobrevilla también en Perú, en esencia de Salazar Bondy, que desarrolló una filosofía auténtica y buscó acomodar el pensamiento filosófico occidental en propio, algo que originariamente fue foráneo, para trazar los principios y reconstruir el pensamiento filosófico latinoamericano.

Mount Scopus Journal brinda un espacio para que filósofos latinoamericanos en ejercicio de nuestra América Bolivariana, escriban con voluntad, entidad y corazón; líneas filosóficas que hagan avivar la autenticidad del ser Latinoamericano, así como Leopoldo Zea, que escudriñó incansablemente despertar la conciencia de la latinoamericanidad y el credo de la región en el concierto global.

Fecha de publicación: 04 de febrero de 2025

Mg. Josefrank Pernaletе Lugo

Editor Jefe

Editorial Mar Caribe